
BESCHLUSSPROTOKOLL

über die konstituierende Sitzung des Ausschusses Soziales, Jugend, Nachbesserung,
WIN, LOS, Soziale Stadt am

Donnerstag, den 15. September 2011 um 16.30 Uhr

im Sitzungssaal des Ortsamtes Osterholz, Osterholzer Heerstraße 100, 28325 Bremen.

Sitzungsbeginn: 16.30 Uhr Sitzungsende: 17.45 Uhr

TeilnehmerInnen:
Herr Schlüter Sitzungsleitung/Protokollführer
Frau Haase
Frau Hohn
Herr Last i. V. für Herrn Magel
Frau Meyer i. V. für Frau Pfeiffer
Herr Uysun
Frau Vetter Ausschusssprecherin
Frau Wedel-Böök

Gäste:
Herr Jörn Hermening, Projektgruppe Tenever
Frau Eva-Maria Zarneckow, Spastikerhilfe
Frau Meike Rasch, Kita Melanchthon-Gemeinde
Herr Stefan Kunold, Quartiersbildungszentrum Blockdiek
Frau Sabine Hoborn, KuFZ Mülheimer Straße
Frau Viktoria Lachenmeier, Kulturtreff Blockdiek
Herr Thomas Sobottka, Sozialzentrum Osterholz/Hemelingen
Herr Aykut Tasan, WiN-Manager Schweizer Viertel (ab ca. 17.15 Uhr)

Die Tagesordnung wurde abgeändert und wie folgt beschlossen:
1. Wahl eines Ausschusssprechers/einer Ausschusssprecherin
2. Wahl eines stellv. Ausschusssprechers/stellv. Ausschusssprecherin
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.4.2011.
4. Ergebnisse der Pressekonferenz AK Kinder vom 16.5.11. Eingeladen:

- Frau Benne, Amt für Soziale Dienste Sozialzentrum Hemelingen/Osterholz
5. Informationen eines neuen Projektes der Kita Spastikerhilfe (s. Anlage)
6. Nachfolgeregelung für die Stelle Quartiersmanagement Tenever. Angefragt:

- Herr Sobottka, Leiter Sozialzentrum Hemelingen/Osterholz
7. Mitteilungen des Ortsamtes.
8. Verschiedenes

Zu TOP 1: Wahl eines Ausschusssprechers / einer Ausschusssprecherin

Frau Haase schlägt Frau Vetter vor. Frau Vetter wird einstimmig gewählt. Frau Vetter nimmt 
die Wahl an.
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Zu TOP 2: Wahl eines stellv. Ausschusssprechers / einer stellv. Ausschusssprecherin

Frau Vetter schlägt Frau Haase vor. Frau Haase wird bei einer Stimmenthaltung einstimmig 
gewählt. Frau Haase nimmt die Wahl an.

Zu TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.4.2011 

Zu TOP 4: Ergebnisse der Pressekonferenz AK Kinder.

Frau Vetter weist darauf hin, dass der Beirat über den Stand der Kitabelegung informiert wer-
den soll und nicht erst eingeschaltet wird, wenn nach der Anmeldungszeit Plätze fehlen.

Herr Sobottka teilt mit, dass Frau Benne nicht teilnehmen kann, er aber die notwendigen Zah-
len weiterleitet.

Zudem fragt Herr Schlüter, ob hinsichtlich der Hortplätze die Möglichkeit besteht, das ent-
sprechende Budget aus anderen Stadtteilen gfls. in Osterholz zu nutzen, da nach wie vor die 
Hortplätze im Stadtteil Osterholz nicht ausreichen. Herr Sobottka wird dies prüfen.

Zu TOP 5: Informationen eines neuen Projektes der Kita Spastikerhilfe
Die Spastikerhilfe erläutert kurz ihr neues Projekt für die Sommerferien 2012. Die Kita Spas-
tikerhilfe, die Kita St. Petri (Ehlersdamm) sowie die Kita der Melanchthon-Gemeinde wollen 
gemeinsam ein Ferienprogramm anbieten, da eine Vielzahl der Eltern der Kita-Kinder berufs-
tätig ist und die sechswöchige Sommerpause zu großen Problemen in der Versorgung der Ki-
ta-Kinder führt. Insoweit wird ein Konzept vorgestellt. Sowohl aus Tenever als auch Block-
diek wird mitgeteilt, dass dort auch Ferienprogramme in den Kitas stattfinden. Vielleicht kann 
hier eine inhaltliche Zusammenarbeit organisiert werden. Frau Zarneckow soll zur nächsten 
Sitzung der AK Kinder in Tenever eingeladen werden, um ihr Programm vorzustellen.

Zu TOP 6: Nachfolgeregelung für die Stelle Quartiersmanagement Tenever

Herr Sobottka hat sich noch einmal erkundigt. Die Umsetzung von Herrn Hermening nach 
Tenever soll zum 1.12.2011 erfolgen. Andererseits teilt Herr Sobottka mit, dass noch nicht 
endgültig geklärt ist, wann der neue Quartiersmanager in Hemelingen eingesetzt wird. Wich-
tig ist, dass für den neuen Quartiersmanager in Hemelingen eine Einarbeitungszeit gegeben 
ist.

Herr Hermening stellt sich im Ausschuss vor.

Zu TOP 7: Mitteilungen des Ortsamtes

Herr Schlüter informiert den Ausschuss über den Besuch des ehemaligen Chefs der Gewoba, 
Herrn Teetz, dem sich der neue Chef, Herr Stubbe, angeschlossen hat. 

Des weiteren wird die Thematik der Sporthallenkapazitäten in Blockdiek noch einmal aufge-
griffen und von Herrn Kunold erläutert. Insoweit wird Herr Kunold gebeten, noch einmal 
nachzufragen, welche Gruppen in Blockdiek welche Zeiten an Sporthallen zusätzlich benöti-
gen. Insoweit betrifft dies in erster Linie die Einrichtungen, die durch den Wegfall der Halle 
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Ellener Hof jetzt nicht mehr Sportunterricht machen können. Vielleicht wird als Folge hier-
von tatsächlich ein Neubau einer kleineren Halle notwendig. 

Herr Sobottka als auch die Quartiersmanager sehen nach wie vor grundsätzlich ebenfalls Be-
darfe im Ortsteil Blockdiek. Es sind jedoch mehrere Ressorts betroffen, nicht nur das Jugend- 
und Sozialressort, sondern auch die Ressorts Sport und Gesundheit.

Zu TOP 8: Verschiedenes

Herr Hermening teilt mit, dass am 15.10.2011 ein Diskussionsvormittag stattfindet zur Zu-
kunft von geförderten Arbeitsstellen (AGH-E, 1-Euro-Job…). Einladungen werden ver-
schickt. 

Herr Tasan teilt mit, dass die Crew hiervon besonders betroffen sei. Bereits jetzt seien nur 
noch 3 von 14 Mitarbeitern da.

Von Herrn Schlüter wird angefragt, wann die WIN-Listen in den Quartieren vorliegen. Es 
wird angestrebt, dass die einzelnen Anträge in der November-Sitzung im Ausschuss bespro-
chen werden.

Die nächste Ausschusssitzung findet planmäßig am Dienstag, den 22. November 2011 um 
16.30 Uhr statt.

Weitere Themen sind:

- Zukunft Cafe Abseits sowie Themenabsprachen für das Jahr 2012.

Bremen, den 19. September 2011 

gez. Ulrich Schlüter gez. Anne Vetter
Sitzungsleitung/Protokollführer Ausschusssprecherin


